

## 「おきなわ国際協力・交流フェスティバル 2023」開催報告

JICA 沖縄



### 【概要（要旨）】

11月25日（土）、28回目を迎える標記フェスティバルをコロナ禍以前と同様の来場型で開催（沖縄県・浦添市共催）しました。本イベントでは第3回SDGsフォトコンテストの入賞発表、研修員のステージイベントや海外協力隊OVトークイベント・応募相談、JICA研修員や県内31の団体・学校によるブースでの活動紹介などを実施しました。

当日は3,398名の来場者を参加31団体のスタッフ約150名、高校生ボランティア約120名、沖縄センター関係者で迎え、センター内は地域の人々が国際協力・交流に触れることができる、楽しく賑やかな1日となりました。来場者アンケートでは「大変良かった」、「良かった」の回答が97%と高評価でした（回答者数616）。回答

者にはセンターにあった世界の民芸品をプレゼントしたこともあり、従来より多くの回答がありました。

フェスティバルの様子、ダイジェスト版の動画等は、今後 JICA 沖縄 HP に掲載予定です。(10/1～11/27のJICA沖縄HPのフェスティバルのサイト閲覧者は9,202人)

## 【詳細】

### (1) 第3回フォトコンテストの入賞発表(体育館)

「SDGs-あなたにとっての第一歩」をテーマに、SDGsに関連した写真と自身のメッセージを込めた446作品の応募の中から、JICA 沖縄所長賞、沖縄県知事賞、浦添市長賞、優秀賞・準優秀賞として全15受賞作品を発表しました。写真パネルをJICA食堂に展示しホームページでも公開予定。表彰式は1月にJICA 沖縄にて、共催者から浦添市松本市長ほかが出席し実施する予定です。

### (2) 体育館ステージイベント

上記フォトコンテスト以外にもメインステージとなる体育館では、高校生及び教師海外研修参加教員が参加するJICA主催イベントの「沖縄から世界を知る～高校生リアル100人村&パラオ三昧トーク～」、JICA 沖縄所在地である浦添市の「浦添中学校吹奏楽部によるコンサート」、沖縄県子ども生活福祉部女性力・平和推進課による「若い世代に向けて沖縄戦の記憶を伝えるための朗読会」、沖縄尚学高校地域研究部による「活動紹介と世界と沖縄の舞踊」、JICAによる「JICA 海外協力隊として世界で頑張っているウチナーンチュの方とオンライントークショー『ハイサイ！世界に飛び出したうちなーんちゅ！』」が開催されました。

体育館ステージの最後は67か国から来日中の約120人の研修員によるステージ(民族衣装ファッションショー、様々な地域の歌と踊り)が賑やかに行われました。体育館には入りきれないほどの人が集まり、研修員ステージのフィナーレでは沖縄県立芸術大学とのコラボレーションにより、沖縄伝統の踊り「カチャーシー」の練習と三線の演奏が行われ、研修員と会場の参加者が共にカチャーシーを踊り、大盛況の中幕を閉じました。



「民族衣装でのファッションショー」



「フィナーレの“カチャーシー”」

### (3) 中庭ステージ及びニライホールでのイベント

中庭では、沖縄県内の団体や学校がフラメンコ、フラダンス、南洋踊り、ベリーダンス、ネパールの伝統的な踊り等を披露しました。ニライホールには「キッズスペース」を設置し、子どもを対象とした世界のお話会を実施したほか、沖縄の木材を使って作った積み木スペースを設置、多くの子どもが楽しみました。世界のお話会では、ミャンマー、韓国、ボリビア出身者による絵本の読み聞かせを行い、多くの参加者がありました。



「中庭ステージでのフラメンコ」



「ニライホール 世界のお話会」

### (4) ブース（体育館、管理研修棟、ニライホール）

国際協力・交流に係わる沖縄県内31の団体・学校等やJICA研修員による、写真・ポスター展示の他、クイズやゲームなど趣向を凝らした活動紹介が実施されました。いくつかのブースでは歌や踊りも披露され、大勢の見学者で賑わいました。



「県内NPOの展示ブース」



「研修員ブースの様子」

### (5) 多国籍料理（OIC 食堂及びキッチンカー（4台））

JICA 沖縄の OIC 食堂ではアジアや中近東等の料理を提供し完売(ランチボックスも併せて 686 食分)でした。加えてコロナ禍以来となるキッチンカー（ミャンマー料理、ペルー料理、ブラジル料理）も出店して多くの利用者で賑わいました。「食」は関心を持ちやすいテーマで多国籍の料理は好評でした。

#### (6) 学生ボランティア

県内高校・大学生ボランティア 118 名が当日受付やイベントなどを補助してくれました。ボランティアへのアンケートでは 98%が「大変良かった」、「良かった」と回答し、「研修員と話すことができて楽しかった」、「参加者が楽しそうで、雰囲気明るくて良かった」等のコメントが多かったです。また、国際協力・交流に興味のある学生と一緒にイベントを実施出来たことは、参加団体や JICA スタッフにとっても良い経験となりました。

以上

別紙：パンフレット（ [おきなわ国際協力・交流フェスティバル パンフレット 08 \(jica.go.jp\)](#) ）